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EL ECLIPSE LUNAR QUE SE PUDO OBSERVAR EN TODO MÉXICO

Quedaron definidas las semifinales del Torneo de  Clausura 2022, que 
tendrán a los primeros cuatro clasificados de la fase regular. Pachuca vs. 

América y Tigres vs. Atlas son los duelos de donde saldrán los finalistas

   Durante su visita del 14 de mayo, López  Durante su visita del 14 de mayo, López 
Obrador,  acompañado del gobernador de Obrador,  acompañado del gobernador de 
Puebla, Luis Miguel Barbosa, aseguró que Puebla, Luis Miguel Barbosa, aseguró que 
con este proyecto se busca combatir una de con este proyecto se busca combatir una de 
las consecuencias que dejó la pandemia de las consecuencias que dejó la pandemia de 
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    Durante el festejo del Día del MaestroDurante el festejo del Día del Maestro

Puebla con más de 5 mil presos 
sin sentencia condenatoria

    Las prisiones de Puebla tiene 8 mil 708 personas detenidas Las prisiones de Puebla tiene 8 mil 708 personas detenidas 
por algún delito del fuero común o federal, sin embargo sólo por algún delito del fuero común o federal, sin embargo sólo 
el 42.42 por ciento han recibido sentencia, según el cuaderno el 42.42 por ciento han recibido sentencia, según el cuaderno 
mensual de información estadística penitenciaria nacional.mensual de información estadística penitenciaria nacional.

    Habitantes lo encontraron dentro de Habitantes lo encontraron dentro de 
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ANGELOPOLITANAS

LOS DOCENTES SON EL PILAR Y LA FORTALEZA DE LA 
INSTITUCIÓN: RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ

Usados durante sexenios sólo como 
carne de cañón electoral, los maestros 
esperan que la 4T ahora si los valore y le 
reconozca su aportación a la educación 
en el país.
Por lo pronto, al celebrar el Día del Maes-

tro, la secretaria de Educación federal, Delfina Gómez, 
anunció que los maestros que ganan menos de 20 mil 

pesos tendrán un aumento salarial del 7.5%.
La funcionaria indicó que el aumento es producto de un pro-
ceso de austeridad y de ahorro por parte del gobierno federal, 
que destinará 25 millones de pesos para el fortalecimiento del 
salario a maestras y maestros.
“Prevé un aumento escalonario del 3 por ciento, 2 por ciento y 1 
por ciento, para salarios menores a 20 mil pesos, beneficiando 
con el mayor porcentaje a quien menos percibe. En promedio 
los trabajadores que ganan menos de 20 mil pesos observarán 
un incremento del 7.5 por ciento”, explicó
En su discurso, el presidente López Obrador reiteró el plan 
de revisar los contenidos de libros de texto ya que no quieren 
en el país creadores de bombas atómicas sino creadores de 
fraternidad.
“Vamos a continuar mejorando la calidad educativa y esto implica 
la revisión con ideas de todos contenidos educativos porque 
ya son otros tiempos. Que, en todos los libros, aunque se 
trate de Ciencias Naturales, haya un tronco común dedicado 
al humanismo, a las Ciencias Sociales”, precisó.
Pronto sabrán los maestros si en verdad mejoraron sus condi-
ciones laborales o fue como una manzana en su salón de clases.

La inflación en México se combatirá con el auto-
consumo, dijo el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, quien adelantó que Puebla 
formará parte de la puesta en marcha 
de las Jornadas de Producción para el 
Autoconsumo.

Esta sábado 14 de mayo, López Obrador volvió a Puebla, y 
aseguró que con este proyecto se busca combatir una de las 
consecuencias que dejó la pandemia de Coronavirus, que es 
la inflación. además, dijo que este escenario es resultado de 
factores externos, de la guerra entre Rusia y Ucrania, suceso 
que, según López Obrador, pudo haberse evitado.
Por este escenario, se fomentará la producción del autoconsumo 
por parte del gobierno federal en conjunto con las administra-
ciones de cada estado, por tanto, se visitarán a los distintos 
pueblos para fomentar la siembre de maíz, frijol, calabaza y 

otros alimentos como se hacía anteriormente.
Aunado a estos, dijo que, con tiendas de autoservicio como Wal-
Mart, Soriana y Chedraui, se venderán 24 productos básicos 
a precios justos, con la finalidad de ayudar a las personas de 
menores ingresos.

El tema de la municipalización del agua potable en la 
capital es polémico y empezó a generar posiciones 
frontales que pueden acarrear consecuencias 
políticas.
Por ejemplo, el coordinador de los diputados 
del PRI, Jorge Estefan Chidiac, reconoció que 
el proceso para revertir la concesión a Agua 
de Puebla para Todos es muy complejo, repre-
senta un proceso costoso económicamente y 

litigios por varios años, pero hay el riesgo de que la capital se 
quede sin agua.   
Explico que quitar a la empresa implica generar consecuencias 
de mediano y largo plazo, por ello el proceso de desprivati-
zación debe pasar por el Congreso local, lo que negó hace 
unos días el gobernador Barbosa, para analizar y lograr una 
determinación que lleve a no poner en riesgo que familias se 
queden sin el servicio. 
Agua de Puebla, explicó, ha dejado de invertir, ha incumplido 
y fallado lo que pudiera ser una atenuante, en la intención de 
anular los derechos que le dieron para el manejo del servicio 
en la capital.
“Es una decisión donde habrá que buscar un consenso porque 
cualquiera de las dos soluciones: dejarla, es malo, quitarla es 
complejo. Es un tema que, cuando fui secretario de Finanzas 
revisamos es un tema complejo”, puntualizó.

El exregidor panista de San Andrés Cholula, 
Sergio Quiroz, seguirá en prisión preventiva 
hasta una próxima audiencia, la próxima 
semana, es acusado del delito de despojo. 
Una juez determinó que se quede en prisión.

Permanecerá por lo menos hasta la próxima semana que se 
realizará una nueva audiencia sobre el caso donde se les acusa 
de despojar de manera ilegal un predio ubicado en la junta 
auxiliar de San Antonio Cacalotepec.
Las víctimas del despojo recibieron varias amenazas por parte 
de quien también fuera extesorero de la administración panista 
pasada, por lo que exigen se haga justicia tras las supuestas 
irregularidades cometidas por Sergio Quiroz y cómplices.
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En el festejo del Día del Maestro fueron invitados 
a presenciar la obra de teatro D’Mente, además 
de participar en una rifa de regalos

Los docentes son el pilar de la institución. Además de ser un 
ejemplo para sus estudiantes, forman profesionales exitosos, a 
quienes brindan herramientas para desempeñarse en el ámbito 
laboral, expresó la Rectora Lilia Cedillo Ramírez al reconocer la 
labor de los académicos de la institución, con motivo del Día del 
Maestro.  

En su mensaje, la doctora Lilia Cedillo subrayó que los maes-

tros son la fortaleza de la BUAP: poco más de 5 mil profesores, 
quienes han hecho posible que esta Casa de Estudios sea la 
institución de educación superior del país con el mayor número 
de cuerpos académicos consolidados, un total de 127, recono-
cidos por PROMEP; además de un número importante adscrito 
al Sistema Nacional de Investigadores, un total de 821 acadé-
micos.  

“Hoy es un día muy especial para todos aquellos que decidi-
mos ser maestros, convencidos de que lo nuestro es estar frente 
a un grupo e impartir conocimiento. Para todos ustedes, mis 
más sinceras felicitaciones: ustedes son el pilar de la institución, 
son quienes a través de la cátedra diaria forman estudiantes 
para hacerlos profesionistas exitosos, dándoles los conocimien-
tos que necesitan para salir y competir en el ámbito laboral”, 
encomió.

Como parte de los festejos por el Día del Maestro, los aca-
démicos de la BUAP fueron invitados a presenciar de manera 
virtual la obra de teatro D’Mente, con el actor Ari Telch, a las 
17:45 horas, además de participar en una rifa de regalos. 

La Rectora de la BUAP reconoció en ellos un ejemplo a se-
guir: “También son responsables de que muchos de los estu-
diantes quieran ser como ustedes; son un ejemplo para nues-
tros estudiantes y por eso son nuestra fortaleza”.

Finalmente, les agradeció que a lo largo de la pandemia ven-
cieron todos los obstáculos y se adaptaron a la cátedra en línea. 
“Nos sentimos orgullosos de ustedes y les deseo de corazón 
festejen su día, el Día del Maestro”.
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REDada

SEP REGALA AUMENTO 
SALARIAL A DOCENTES EN 

DÍA DEL MAESTRO
La SEP adelantó que a partir de 2023 se aumentará 
el salario, de manera escalonada, a los maestros que 
ganen menos de 20 mil pesos al mes

ASISTENCIA DE BRASIL A 
CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

TAMBIÉN ESTÁ EN DUDA
El presidente Jair Bolsonaro de Brasil confesó no estar 
seguro de asistir a la Cumbre de las Américas, que se 
realizará en Los Ángeles

MURIÓ EL JUDOCA DAVID 
ALEJANDRO GÓMEZ DURANTE 
COMPETENCIA EN CHIHUAHUA
El judoca jalisciense David Alejandro Gómez fue víctima 
de una “muerte súbita” al participar en la Universiada 
Nacional 2022

COLAPSA ESCENARIO EN XALAPA, 
VERACRUZ, DONDE DARÍA 
CONCIERTO GLORIA TREVI

Un desperfecto ocasionó el colapso del escenario donde 
Gloria Trevi daría concierto en Xalapa, Veracruz; el 
evento será reprogramado
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Venimos de “la empresa”Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El modo de operar las cosas es el mismo. Un personaje llega comedidamente 
cualquier día a un bar, a la fonda, al antro, a la cantina, a la cachimba. Y pide 
hablar con el encargado o si es el caso, con el dueño del lugar.
El empleado que le recibe, le pregunta para qué asunto. “Es un tema de negocios”, 
“Es sobre seguridad”, “Somos de seguridad”, “Dígale que es importante”. Mirán-
dolo, el empleado descarta que sea un proveedor y menos un funcionario público.
Lo que sí nota es que el individuo no viene solo, dos personajes más se quedan 
cerca de la puerta y otros tantos están afuera, ya sea en algunas camionetas o 
vehículos. 
Al preguntarle quienes son, la respuesta varía entre la ambigüedad y la amenaza.
“Venimos de la gerencia”, “Somos los encargados de la zona”, “Tú dile que venga 
a hablar, no es tu asunto”.
El empleado opta por localizar a su patrón y decirle que lo buscan.
Al cerciorarse de que efectivamente está hablando con el dueño, el tono del visi-
tante cambia y llega la propuesta. Su interlocutor le dice que es representante del 
cártel que tiene el control de la plaza y que ya han visitado a fulano, a mengano, 
a perengano, señalando a vecinos de la zona o competidores del bar que ahora 
mismo están visitando.
Sin pedir opinión, el visitante le da una bolsa con estupefacientes.
Le dice a cuánto debe venderlos a sus clientes, además de señalarle hora y día 
para que alguien del grupo delictivo pasará a dejarle más mercancía y recoger el 
dinero de las ventas.
Queda claro que el delincuente no le está pidiendo permiso ni le da parecer sobre 
el asunto. Básicamente le está dando órdenes al azorado empresario o empren-
dedor que de la nada, se convirtió en vendedor de narcóticos.
El empresario se da cuenta de lo inútil de intentar reportar la llegada de estos 
criminales a las autoridades, porque recuerda que apenas denunció un caso simi-
lar un amigo, los delincuentes regresaron a visitarlo y tras ponerle una golpiza, 

incendiaron su establecimiento.
Son orejas, innumerables, las que están pendientes de lo que ahora en adelante 
deberá hacer el empresario, que de la noche a la mañana se convirtió en vendedor, 
mula y miembro de un grupo criminal que ni siquiera conoce.
Comienza a vender narcóticos por medio de sus empleados.
La gente se los compra y él entrega el dinero.
Cualquier día lo visita el mismo personaje de la primera vez y lo felicita. Le regala 
un poco de producto “para que se aliviane”.
Pero las cosas empeoran.
Semanas después, llega un hombre distinto a visitarlo, acompañado de individuos 
peor de mal encarados que los anteriores.
Con pésimos modales le avienta en la cara una bolsa con narcóticos y le dice que, 
de ahora en adelante, trabajará para él, vendiendo estupefacientes.
Pasmado, el empresario le dice que ya trabaja con otra persona y que no puede 
vender más, porque si de por sí es peligroso hacerlo, la gente no compra más 
producto.
El visitante le responde que ése es su problema. Y se retira.
Así, el empresario opta por traspasar su fonda, su bar, su antro, su cantina, su 
cachimba. Y se va a otro municipio a intentar cambiar su suerte.
Éste es el modo de operación como las organizaciones criminales obligan a los 
empresarios a hacerse narcomenudistas.
Así se venden estupefacientes, como en el caso de docenas de bares y antros en 
Puebla, Coronango, Cuautlancingo y Amozoc, por citar unos ejemplos.
Es la migración criminal que azota a Puebla, territorio que dejó de ser el lugar 
adonde no pasaba nada, incluyendo a Coronango.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Maestros, factor para 
tener una sociedad libre de 
violencia: Víctor Sánchez

Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla Víctor Sánchez 
Espinosa, señaló que la labor de los maestros para for-
mar a las nuevas sociedades y buscar alternativas que 
permitan contar con una sociedad fuera de la violencia.

Esto en el marco de la celebración del Día del Maestro, 
destacó que los maestros son los protagonistas principa-
les de la educación, sobre todo con nuevos desafíos por 
la pandemia.

Recordó las palabras del Papa Francisco donde men-
cionó que se debe de poner a las personas en el centro 
de la educación, más que la propia escuela.

“Las personas son el motivo de la enseñanza, ya que 

la verdadera vocación es estar al servicio de la persona, 
y no al revés, dado a que estamos llamados a educar a 
cada ser humano con una vocación de servicio y entre-
ga”, acotó.

Asimismo, pidió por los periodistas asesinados última-
mente, así como por las personas desaparecidas y por 
tres jóvenes desparecidos en Misiones de San Francisco 
y encontrados sin vida en Tlaxcala.

Cabe mencionar que a pesar de que ya existe un 
Decreto sobre el uso opcional del uso de cubrebocas, se 

         ALMA MÉNDEZ

Familiares de Zyanya 
Figueroa piden renuncia 
del fiscal Gilberto Higuera
Puebla, Pue. Este domingo familiares de Zyanya Estefanía 
Figueroa y activistas se manifestaron frente a la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), donde pidieron la renun-

de la búsqueda de verdad y justicia.
Esto en el marco del cuarto aniversario de la muerte de la 

justicia debido a que reiteraron que no se trató de un suicidio 
sino de un feminicidio que la autoridad no ha esclarecido.

-
rar el caso, pues no tiene la voluntad necesaria, además de 
que durante todo este tiempo ha sufrido agresiones por pedir 
una investigación certera al caso.

no hay voluntad para esta búsqueda de verdad y justicia”, acotó.

y los  familiares de Zyanya, acudieron este jueves a la Unidad 

plan de investigación con perspectiva de género que le fue re-
querido para que se presente antes del tres de mayo, que fue 
el plazo límite que estableció el juez, donde además se deben 
tomar en cuenta todas las propuestas para esclarecer el caso 
y así conocer el motivo real por el que la mujer fue asesinada, 
en mayo de 2018.

investigación que la Fiscalía General del Estado (FGE), ya que 
inicialmente se estableció un posible suicidio como una de las 
líneas de investigación y no se indagó con una perspectiva de 
género, es decir, no se contempló la posibilidad de que Zyanya 
pudo haber sido asesinada por ser mujer.  ALMA MÉNDEZ
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DÍA DEL MAESTRO, 
GENERADOR DE VALORES Y VÍNCULOS COMUNITARIOS

El Día del Maestro celebrado el 15 
de mayo en México, es una fecha 
designada para honrar a todos los 
docentes y educadores de México.

Esta celebración se la debemos al pre-
sidente Venustiano Carranza, quien en 
1917 decretó que el 15 de mayo se cele-
brara a los maestros de nuestro país.

La elección de esa fecha es gracias 

toma de Querétaro, suceso que marcó la 
-

mandada por Maximiliano de Habsburgo, 
y se consolidó la República en México.

-

-
tinados a la educación de hijos de artesa-
nos y de niños pobres de la época.

Por ello, el 15 de mayo de 1950 fue 
declarado patrono especial de todos los 

MAESTRO EN TODAS PARTES
Una de las cualidades del gremio edu-

el rincón más alejado y agreste del país 
hasta el barrio más céntrico de cada ciu-
dad. Históricamente la presencia de los 

-
cial y en la construcción de comunitaria.

-

-
-

cipaba en el programa de capacitación 
para el trabajo.

MAESTROS, IMPULSORES 
DEL DESARROLLO Y 
TRANSFORMACIÓN DEL PAÍS
Desde el surgimiento de México como 
país, la necesidad e importancia de la 
presencia y trabajo de los maestros, ha 
estado presente.

profesionales de la docencia dedicada a la 

procesos desde entonces.

-

manos de los gobiernos estatales estable-
-

la religión, y el carácter absolutista de la 

normal, y de estudios superiores, y a la 
creciente necesidad de profesionales de 
la Educación.

en que trabajaban los docentes de en-
señanza básica, era confuso, agobiante 
inestable, con profundas diferencias labo-
rales, escuelas alejadas y también profe-
sores ambulantes que se trasladaban de 
comunidad en comunidad, tan difícil era 
cumplir con esa tarea que las autorida-
des establecían cumplir el programa de 
manera completa o reducida, aun con las 

que el magisterio era un apostolado de la 
cual no podía renegar.

-
rio durante los trabajos del Congreso 
Constituyente la participación del gremio 

con 19 delegados egresados de escuelas 

-
-

1917 referente a la Educación, se aprobó 
que debería ser libre pero laica, prohibía 
a ministros de cultos religiosos establecer 
o dirigir escuelas de instrucción primaria, 

-
tido gratuitamente por el Estado.

VÍNCULOS COMUNITARIOS

al desarrollo y transformación del país. En 
las comunidades, sobre todo rurales, el 
maestro de la escuela se constituía en la 

-
tenecía a la misma comunidad o se inte-
graba igualitariamente, aprendían con la 
comunidad y la enseñanza la basaban en 
las necesidades y saberes de la misma.

Con el desarrollo urbano y creci-
miento de las grandes ciudades, la re-

distanciando, sin embargo, en muchos 

-
blece entre maestros y educandos sigue 
aportando a la cohesión y conformación 
comunitaria.

Otra característica importante y des-
tacada del magisterio ha sido su lucha 
por mejorar sus condiciones de trabajo y 
salariales, así como por alcanzar la auto-
nomía y la democracia de sus organiza-
ciones sindicales.

¿PUENTECITO? AQUÍ TE 
DECIMOS SI HAY CLASES 
EL LUNES 16 DE MAYO
Los enfrentamientos con los sectores bu-

pública nacional ha sido una constante.
-

den su trabajo, sus anhelos de mejora en 
derechos laborales, el obtener el comple-
to dominio sobre su materia de trabajo, 
situación que debe ser estudiada y com-
prendida por amplios sectores de la po-
blación.

Durante los últimos 200 años los pro-
fesores de enseñanza elemental ha sido 
una piedra fundamental en la construc-
ción de las capacidades culturales que 

han permitido el progreso de amplios 
segmentos de la población.

social ha sufrido la discriminación econó-
mica, política e incluso racial en múltiples 
ocasiones de la historia de México.

MAESTROS Y COVID
En los últimos dos años el mundo 

-
naje al personal docente son diferentes, 

-
dades de enseñanza- aprendizaje, que se 

-
gando a docentes y a estudiantes a reali-

tecnología, lo que ha representado uno de 
los más grandes desafíos para todos, no 
sólo por el entorno hiperconectado en el 

-

la única forma de trabajo en un período 
donde el aislamiento social es obligado.

La integración de los docentes en el 
área tecnológica presentaba ya proble-

-

-
mento en el que muchos sistemas educati-

que brinda el aprendizaje digital.

MAESTROS, IMPULSORES 
DEL DESARROLLO Y 
TRANSFORMACIÓN DEL PAÍS
Los alumnos carecen de un espacio para 
estudiar dentro del hogar, en el mejor de 
los casos deben compartirlo con el resto 
de la familia, y tampoco tienen acceso a 
una computadora con conexión a internet 
para hacer sus deberes escolares en casa.

Es importante recordar que, por su 
carácter de derecho habilitante, la edu-
cación es un instrumento poderoso que 
permite a los niños y adultos que se en-
cuentran social y económicamente mar-
ginados salir de la pobreza y participar 

La Educación es un derecho humano 
fundamental que ocupa el centro mismo 
de la misión de la Unesco y está indisolu-

otros instrumentos internacionales en de-
rechos humanos.  REDACCIÓN

Mejores condiciones a 
docentes incluye más 
salario y capacitación

de ellos está la enseñanza de futuras 
generaciones.

Manuel López Obrador, de mejorar las 
condiciones salariales de la docencia 
mexicana.

que los maestros en México, actual-
mente cuentan con salarios de ape-
nas la mitad de sus contrapartes en 
Estados Unidos o Canadá y el número 
de alumnos que tienen que atender se 
duplica al promedio de los países de 
la Organización para la Cooperación y 

-
ciso aumentar salarios, pero como pa-
dres y madres de familia, confían que 
habrá correspondencia de docentes 
para que, junto con los aumentos sala-
riales, exista capacitación y mejora en 
la enseñanza.

salarios de docentes, porque es una 

capacitando, sobre todo ahora que tras 
-

ron que aprender el correcto manejo 
de la tecnología para participar de la 
educación a distancia”, acotó.

Cabe mencionar que un docente 
de educación infantil a primaria con al 
menos 15 años de experiencia, llega a 
contar con un sueldo promedio anual 

cual representa menos de la mitad de 

gana en Estados Unidos.  ALMA MÉNDEZ

LA PRESIDENTA DE LA FEDERACIÓN, AURORA GONZÁLEZ TEJEDA, 
APLAUDIÓ EL ANUNCIO HECHO POR EL PRESIDENTE ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ OBRADOR, FOTO: 



LUNES.16.5.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

4 mil trabajadores de la 
construcción esperan empleo 
en al menos seis municipios
Puebla, Pue. La Confederación Revolucionaria de Trabajadores 
(CRT), solicitó a la autoridad estatal y municipal, la generación de 
obra para contribuir a la reactivación para poder generar empleo.

El líder de la CRT, Mariano Saavedra, pidió a la autoridad 
generar obra para que todas las centrales obreras tengan 
dónde poder trabajar, en los rubros de obreros, carpinteros, 
albañiles, herreros, camioneros y bandereros, donde señaló 
que la mayor representación la tienen en Atlixco.

-

buscar trabajo con la iniciativa privada para poder sobrevivir, 
pues son empleos temporales y en pequeñas obras.

Aclararon que es importante que se genere trabajo de par-

seguir en la reactivación de la economía.
Pues incluso detallaron que durante los gobiernos los ex 

gobernadores Rafael Moreno Valle y Antonio Gali, hubo tra-
bajo en conjunto con la CTM, pero hasta el momento no han 
podido trabajar como se debe debido a las afectaciones de la 
pandemia por Covid-19, en obra pública.  ALMA MÉNDEZ

GAS LP. A 526 pesos el 
tanque de 20 kilos en 
municipios de la Sierra Norte
Puebla, Pue. En el municipio de Puebla 

mayo, según la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE).

De acuerdo al informe, indica que en 
-

-

como Puebla, San Martín Texmelucan, San 
Andrés Cholula, Atlixco, San Pedro Cholula, 

Francisco Z. Mena, Pantepec y Venustiano 

-

Tlachichuca, Palmar de Bravo, Quecholac, 

Buenos Aires, San Salvador el Seco, San 
-

Los municipios que forman parte de esta 

pesos.  SILVINO CUATE

Puebla con más de 5 mil presos 
sin sentencia condenatoria

TE DECIMOS CUÁNDO 
INICIA LA TEMPORADA 
DE HURACANES EN 
MÉXICO
En México, la temporada de lluvias y hu-

-
len ser muy devastadoras para México y 
Estados Unidos, ya que  son fenómenos 
meteorológicos que han marcado a varias 
personas.

De acuerdo con el Servicio Meteorológico 

en el país es de dos fechas, debido a que 

¿CUÁNDO EMPIEZA LA 
TEMPORADA DE HURACANES?

Unidos informa que la fecha de inicio de 

La dependencia prevé que esta tempo-

huracanes y cuatro huracanes importantes.
-

ma que la primera tormenta que reciba un 

¿QUÉ SON LOS HURACANES 
Y CÓMO SE FORMAN?
De acuerdo con información de la Comisión 

un ciclón tropical.

-
tros, sin embargo, ha habido casos donde 

oleaje alto y marea de tormenta.

TEMPORADA DE HURACANES 
EN EL OCÉANO ATLÁNTICO
Mientras que la temporada de huracanes en 

Meteorológica Mundial decidió eliminar un 

nombrar a los huracanes.

provocó la muerte de al menos 91 personas 
en Estados Unidos a su paso entre agosto y 
septiembre del año pasado.

-
-

racanes y tres huracanes importantes (que 

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. Las prisiones de Puebla tiene 

delito del fuero común o federal, sin em-
-

do sentencia, según el cuaderno mensual 
de información estadística penitenciaria 
nacional.

Según el documento, con información 

Del total de personas que ya cuentan 

-

común.
-

hombres, siendo el género que tiene ma-
yor prevalencia en delitos del fuero co-
mún y federal.

En relación a las personas procesadas, 
-

baja en Puebla.
Cabe recordar que, en días recientes 

el gobernador Miguel Barbosa Huerta, ha-
bían anunciado que tiene planeado reali-

-

de San Miguel y la construcción de un 
nuevo reclusorio, sin embargo, no men-
cionó en que demarcación se va encon-
trar.  SILVINO CUATE
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APATÍA ELECTORAL 
EN SAN JERÓNIMO 
CALERAS; SÓLO SE 
REGISTRARON TRES 
PLANILLAS
Puebla, Pue. Únicamente tres pla-
nillas se registraron para compe-
tir en la elección extraordinaria de 
San Jerónimo Caleras, de acuer-
do con información de la Secretaría 
de Gobernación Municipal del 
Ayuntamiento de Puebla.

Según el documento, quienes se 
registraron son:

 Ángel Soto Limón, quien fue el 
ganador en el plebiscito de enero 
pasado

 Juan José Mesinas Morales, quien 
impugnó el resultado ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF)

 Miguel García Cholula
Por su parte, el regidor Miguel Ángel 
Mantilla Martínez, presidente de la 
Comisión de Gobernación calificó 
como lamentable la baja participa-
ción de los ciudadanos de la junta 
auxiliar.

Dijo que, en el proceso ordinario de 
enero participaron 12 planillas, siendo 
una de las más altas, no obstante, en 
esta ocasión hubo baja participación.

“Esperemos que dado el esfuerzo 
en que hemos reiterado que se lleve 

y alentar a la participación porque si-
gue siendo muy baja en la junta au-
xiliar, pero prácticamente es el mismo 

A pesar de la baja participación, el 
regidor consideró que la elección se 
puede realizar sin algún contratiem-
po.  SILVINO CUATE

Preparan impugnaciones en el Congreso contra 
resolución sobre violación a veda electoral

combatirá con el autoconsumo, asegu-

Manuel López Obrador, quien dijo que 
Puebla formará parte de la puesta en 
marcha de las Jornadas de Producción 
para el Autoconsumo.

Esta 14 de mayo, López Obrador vol-
vió a la capital del estado, y acompañado 
del gobernador de Puebla, Luis Miguel 
Barbosa Huerta, aseguró que con este 
proyecto se busca combatir una de las 
consecuencias que dejó la pandemia de 

Además, dijo que este escenario es re-
sultado de factores externos, de la guerra 
entre Rusia y Ucrania, suceso que, según 
López Obrador, pudo haberse evitado.

“Nos tocó enfrentar la pandemia, que 
-

das humanas, nos dolió muchísimo; pero 
salimos adelante con el apoyo de nuestro 
pueblo, con el apoyo de nuestras fami-
lias”, declaró.

Por este escenario, se fomentará la 
producción del autoconsumo por par-
te del gobierno federal en conjunto con 
las administraciones de cada estado, por 
tanto, se visitarán a los distintos pueblos 
para fomentar la siembre de maíz, frijol, 
calabaza y otros alimentos como se hacía 
anteriormente.

“Esa es una economía integrada, una 
economía campesina excepcional de au-
toconsumo. Claro que hay que tener para 
comprar lo que hace falta, se vende una 
parte para el aceite y antes para la sal y 
para otras mercancías, pero la base era 

el autoconsumo. Se mataba un cerdito. 
Ofrezco disculpas a los animalistas, a ami-
gos, pero eso permitía tener manteca para 
todo el año, en una lata, porque no se usa-
ba antes el aceite, era más la manteca; 
luego, empezaron a crearle mala fama a la 

Aunado a estos, dijo que, con tiendas 
de autoservicio como Walmart, Soriana y 
Chedraui, se venderán 24 productos bá-

ayudar a las personas de menores ingre-
sos.

“Yo creo que esto va a ayudar. Y, desde 
luego, con todo mi respeto a los peque-
ños comerciantes, pero los grandes aho-
ra están ayudando, porque se les pidió, 
y ahora Walmart va a estar en este pro-

grama para que no se abuse de los pre-
cios de alimentos, y Soriana y Chedraui. 

publicidad, pero muchas gracias porque 
tomaron este acuerdo”, declaró.

el siguiente año ya se inaugure la nueva 

comprar gasolina producida en el país.
Por último, el gobernador Miguel 

Barbosa Huerta aseguró que en Puebla se 
siembra un millón de hectáreas, pero hay 
capacidad para que sean tres millones.

Barbosa Huerta aseguró que Puebla 
es líder en producción en la zona centro 
del país, exporta sus productos y cuenta 
con diferentes polos de desarrollo en el 
campo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El diputado local por Morena, Iván 

el resolutivo de la Sala Regional Especializada 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (Tepjf), que lo señala junto con 
el Congreso local, de haber violado la veda 
electoral durante el proceso de Renovación de 
Mandato (RM).

pero al darse a conocer la resolución el jueves 
pasado -12 de mayo- el tema ya está siendo 

poder emprender el proceso de impugnación 

ante la Sala Superior.
Iván Herrera expuso, “hasta el día de hoy 

-
sideró que no, pero habrá que esperar a cono-
cer que es lo que están señalando que dicen 

-
dos, aún no nos llega”, sostuvo. 

Se dijo sorprendido por la acusación tan 
rara que se hizo en su contra, asegura que du-
rante el ejercicio de renovación fueron varios 
los actores políticos, que hasta en medios de 
comunicación, se llegó a comentar que salían 
hablar del tema, y la denuncia solo recae en 

El jueves pasado se resolvió el recurso 
SER-PSL-8/2022 promovido por la ciudada-
na María Guadalupe Aguilar Espinosa contra 

haber violado la veda electoral durante el pro-
ceso de revocación de mandato.

Dicha acusación fundamenta que difun-
dieron propaganda gubernamental, por lo 
que el Órgano Interno de Control tendrá que 
analizar una posible sanción, de reiterarse 
que se incurrió en esa mala práctica haciendo 
uso de su Twitter como legislador, así como 
porque se dio desde una “cuenta diversa” del 
Congreso de Puebla, lo que generó la viola-
ción a la veda ordena por el Instituto Nacional 
Electoral (INE).

EL CONGRESO SE INCONFORMARÁ
El presidente del Congreso local, Sergio 

de que no se demuestre de manera contun-
dente si existió una violación a la veda elec-
toral durante la Revocación de Mandato, el 
Poder Legislativo se inconformará, pero en 

Explicó que el Legislativo no había sali-
-

Especializada del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (Tepjf), y analizar en 

durante el proceso de revocación de mandato 

Precisó que el Congreso tiene mucha certe-

za que: “lo que hicimos, lo hicimos de acuerdo 
a lo que marcaba la normativa. Esperaremos 
como viene, para poder hacer un análisis. Si 
tenemos la razón si nos inconformaremos, si 
no nos demuestran que hay un error por parte 
de nosotros lo haremos, si hay un error por 
parte de nosotros, asumiremos”.  

local siempre se ha conducido con certeza le-
gal, razón por la que no sólo se limitarán a 

-
-

ción contra el Legislativo, y así transparentar 
si hubo o no violación a la veda electoral. 

     AURELIA NAVARRO
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Revertir concesión del agua en 
Puebla sería costoso y años de litigio

EL PAN BATEA A AMANDA 
GÓMEZ PARA LLEGAR AL 
CARGO DE AUDITOR
Puebla, Pue. El diputado local por el 
PAN, Oswaldo Jiménez, consideró 
que el nuevo auditor de la Auditoría 
Superior del Estado (ASE) debe tener 
conocimientos técnicos sobre los proce-
dimientos y mantenerse alejado de lo 
político, para que dé buenos resultados.

Reconoció que si Amanda Gómez 
Nava era la carta fuerte – de Morena 
– para llegar al frente de la ASE, pero 
con su desempeño en la comparecía 
demostró que carece de los conoci-
mientos técnicos que este cargo implica 
tener para lograr un buen desempeño.       

Oswaldo Jiménez reconoció que 
existe mucha presunción que da a pen-
sar que fuera Amanda Gómez la car-
ta marcada para llegar a la ASE, pero 
después de su desempeño, diputados 
deben analizar mucho mejor si en rea-
lidad puede ser ella una de las elegidas 
para formar parte de la terna. 

Insistió que a partir de la compa-
recencia se tienen que tomar nuevas 

que carece de conocimientos técnicos 
y preparación necesaria para estar al 
frente de este cargo.

Recordó, que el cargo de auditor im-
plica mucha responsabilidad, muestra 
de ello es el último ex auditor Francisco 
Romero, quien “salió muy malito para el 
cargo” al recordar que llegó a dicho cargo 
con el respaldo de la mayoría de Morena.

EL PAN DEFINIRÁ SU VOTO EL MARTES
La bancada del PAN en el Congreso 
local resolverá el próximo martes cuál 
será el sentido de su voto hacia los 

próximo titular de la Auditoría Superior 
del Estado (ASE) del estado de Puebla.

la misma, Eduardo Alcántara Montiel, 
quien además señaló de manera par-
ticular que el desempeño de Amanda 
Gómez se percibió “titubeante”, al no 
tener claras algunas de las respuestas 
que emitió durante su comparecencia.

De igual forma, aclaró que otros de los 
diez aspirantes se mostraron seguros al 
momento de responder, pero simplemente 
no contestaban lo que se les preguntaba, 
a lo que agregó “más allá del carácter que 
sí lo hizo bien o mal, es lo que contesto”.

En el análisis que se hará desde la Junta 
de Gobierno y Coordinación Política en el 
Congreso del Estado, de la que él forma par-
te, pidió que valorar si cada aspirante, segu-
ro o nervioso, se apegaba a las respuestas 
idóneas para estar frente al cargo.

“La decisión no solo queda en mí, es 
un voto ponderado donde cada Grupo 
Legislativo tendrá que asumir lo que 
decidamos en la Junta de Gobierno, en 
la misma proporción de lo que se pro-
ponga, no es una decisión de un solo 
diputado ni de todos los diputados”, dijo.

En este sentido, el panista indicó que 
la comparecencia es un aspecto de peso 
para ser valorado y así pedirá que se 
haga constar dentro del análisis que haga 
la Junta de Gobierno.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El coordinador de los di-
putados del PRI, Jorge Estefan Chidiac, 
reconoció que el proceso para revertir la 
concesión a la empresa Agua de Puebla 
para Todos es muy compleja, represen-
ta un proceso costoso económicamente y 
litigios por varios años, pero además se 
corre el riesgo de que la gente se quede 
sin agua.   

Aseveró, el quitar a la empresa implica 
generar consecuencias de mediano y lar-
go plazo, por ello el proceso de despriva-
tización debe pasar por el Congreso local, 
para poder analizar y lograr una determi-

nación que lleve a no poner en riesgo que 
familias se queden sin el servicio de agua 
que actualmente tienen.

Precisó que la propia empresa ha de-
jado de invertir, ha incumplido y fallado 
lo que pudiera ser una atenuante, en la 
intención de anular los derechos que se 
le dieron para el manejo del servicio en 
la capital.

“Es una decisión donde habrá que 
buscar un consenso porque cualquiera de 
las dos soluciones: dejarla, es malo, qui-
tarla es complejo. Es un tema que, cuan-
do fui secretario de Finanzas revisamos 

es un tema complejo”.
El problema, dijo, radica en no dejar 

sin agua a las familias, por eso es tan 
complejo, porque se requiere de una 
fuerte inversión para lograr que las per-
sonas tengan acceso al agua, al mismo 
tiempo de controlar a esta firma.

Lo anterior se dio a conocer en en-
trevista al concluir este domingo 15 de 
mayo la instalación para el inicio del 
tercer período ordinario de sesiones 
correspondiente al primer año de ejer-
cicio legal en el Congreso local. 

     AURELIA NAVARRO

MORENA A FAVOR DE LA CULTURA DEL RECICLADO 
PARA REACTIVAR LA ECONOMÍA: ARMENTA

Huauchinango, Puebla.  Fomentar la cul-
tura del reciclado y el aprovechamiento 
de los desechos que se originan princi-
palmente en las centrales de abasto y 
mercado, está plasmado en la Ley de 
Economía Circular que busca la reactiva-
ción económica para las familias mexica-
nas remarcó el senador de Morena por 
Puebla, Alejandro Armenta.

En gira informativa por el municipio 
de Huauchinango, el senador poblano se 
reunió con sociedad civil para compartir-
les el quehacer legislativo que se realiza a 
favor de la salud, la seguridad y la reacti-
vación económica, ejes que fortalecen el 

proyecto de Nación del presidente Andrés 
Manuel López Obrador.

En presencia de sociedad civil y de los 
liderazgos de la sierra norte, Alejandro 
Armenta puntualizó que su compromiso 
como legislador de la Cámara Alta es im-
pulsar leyes que fortalezcan las acciones 
a favor de una mejor calidad de vida “es 
por ello, que llevamos 26 años con la jor-
nada Sembremos Esperanza, con la cual 
hemos entregado más de 2 mil 250 mil 

-
ma y, con la ayuda de las y los poblanos 
que fungen como guardianes del planeta; 
además de que hay árboles frutales que 

sirven también para el autoconsumo a 
mediano y largo plazo”.

las leyes de impacto ambiental es la de 
Economía Circular, impulsada por el se-
nador Ricardo Monreal, “con la cual se 
estimula el desarrollo económico a través 
de la valorización de los residuos como 
fuente de materias primas secundarias y 
se fomenta el desarrollo tecnológico para 
el reciclaje, la reutilización y el rediseño 
de productos”.

De hecho, dijo que con dicha ley se 
impulsa la integración del sector informal 
asociado con el reciclaje de los residuos, 
contando con un marco normativo gene-

-
cursos naturales, económicos y humanos.

“Hoy con la tecnología, los libros se 
pueden hacer en digital, porque no ne-
cesitamos tenerlo en papel para proteger 
los árboles y aprovechar el reciclado para 

Armenta y adelantó que a partir de este 
año se trabajará para que las empresas, 
organismos públicos privados y públicos 
reciclen el plástico, papel, el cartón, el 
vidrio y se aprovechen los desechos or-
gánicos agropecuarios para compostas y 
lombricompostas, con el compromiso de 
rescatar y preservar a la Madre Tierra.

 REDACCIÓN
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EL HUMO ENVEJECIDO CAUSA MÁS ESTRÉS OXIDATIVO, LO QUE PUEDE 
PROVOCAR LA MUERTE CELULAR, SEÑALA LA UNIVERSIDAD DE GEORGIA.

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL

El humo de los incendios 
forestales es más tóxico al 

envejecer en la atmósfera: estudio
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Las emisiones, como el humo de los 
incendios forestales y los gases de 
escape de los vehículos, pasan por 
cambios químicos cuando entran en 

la atmósfera. Es decir, envejece lo que lo 
hace más peligroso.

Una nueva investigación de la Universi-
dad de Georgia muestra, por primera vez, 
que estos cambios pueden afectar al tipo 
de tratamiento que necesitan los pacientes 
para combatir la exposición a dichos con-
taminantes.

“Descubrimos que después de que las 
emisiones entraran en la atmósfera, hubo 
cambios en la composición química. Estos 
afectaron a la forma en que expresaban su 
toxicidad”, dijo Rawad Saleh, profesor asis-
tente de la Facultad de Ingeniería.

“Los mecanismos de toxicidad son dif-
erentes si estás expuesto al humo directa-
mente de un incendio, en lugar de después 
de que pase tiempo en la atmósfera”.

Para el estudio, publicado en la revista 
Atmospheric Environment, Saleh y un equi-
po de UGA quemaron biomasa (foliaje de 
roble, agujas de pino y ramitas de nogal) 
en una cámara ambiental, y luego utilizaron 
radiación UV para iniciar el envejecimiento 
fotoquímico de las emisiones.

HUMO FRESCO VS AL 
HUMO ENVEJECIDO
En un entorno de laboratorio, expusieron 
las células epiteliales pulmonares hu-
manas al aerosol resultante. El aerosol 
creado por la quema de biomasa es tóxico 
para las células epiteliales pulmonares hu-
manas, y los resultados del equipo indican 
que el tipo de exposición (humo fresco 
frente al humo envejecido, por ejemplo) 
afecta a las células de diferentes maneras.

El humo fresco es peor para causar 
daños a las mitocondrias, que procesan 
los alimentos y producen energía a nivel 
celular.

El humo envejecido causa más es-
trés oxidativo. Lo que puede provocar la 
muerte celular. Aunque el daño causado 
por la exposición a las emisiones puede 
ser causado de diferentes maneras, en la 

“Puede haber varias personas expues-
tas a las emisiones de un incendio forestal 
que desarrollen una enfermedad pulmo-
nar obstructiva crónica”, dijo Saleh.

“Pero nuestros resultados sugieren que 
alguien expuesto al humo fresco, como un 
bombero, podría necesitar un tratamien-
to diferente para la EPOC que alguien 
expuesto al humo envejecido a 50 millas 
del incendio. Esto se debe a que los me-
canismos que causan la enfermedad son 
diferentes”.

NIVELES SIMILARES DE TOXICIDAD
Dilucidar estos mecanismos será más impor-
tante, según Saleh, a medida que los con-
taminantes de nuestra atmósfera cambien 
con el tiempo.

Las emisiones causadas por el hombre 
de fuentes como los vehículos se están 
reduciendo a medida que mejora la tec-
nología. Pero los incendios forestales están 
aumentando su cuota de contaminación a 
medida que el cambio climático crea condi-
ciones más cálidas y secas.

“Históricamente, la gente solía pensar 
que las emisiones de los incendios forestales 
o la quema de leña no son tan tóxicas como 
la quema de combustibles fósiles, pero 
tienen niveles similares de toxicidad”, dijo.

“Dentro de diez a 20 años, la mayoría de 
las cosas que respiramos que son dañinas 
probablemente provendrán de un incendio 
forestal en algún lugar del mundo”. N
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HABITANTES LO ATRAPARON DENTRO DE UNOS CULTIVOS Y LO GOLPEARON

ATACAN A BALAZOS A TRES JÓVENES EN MOYOTZINGO, UNO MURIÓ
Desde un auto en movimiento sujetos armados dispararon contra sus víctimas

Izúcar, Pue. Un hombre de 25 años de 
edad fue linchado por una turba enardeci-
da luego de que fuera señalado de haber 
robado una motocicleta al interior de un 
domicilio particular en la junta auxiliar de 
San Juan Raboso, perteneciente al muni-
cipio de Izúcar de Matamoros.

Los hechos sucedieron luego de que 
una persona de Raboso reportara que dos 
sujetos se habían llevado su moto, por lo 
que empezaron a organizarse para iniciar 
con persecución que llegó hasta unos cul-
tivos de cañas donde un presunto ladrón 
aprovecho para esconderse.  

Tras varios minutos de intensa bús-
queda por parte de varios ciudadanos, 
se pudo ubicar al ladrón dentro de unos 
cultivos, ante el enojo la gente empezó 
a golpearlo con tubos y piedras, provo-
cándole varias lesiones de gravedad, que 
terminaron con la vida del joven. 

Al lugar de los hechos arribaron ele-
mentos de seguridad quienes trataron de 
rescatar al joven golpeado, pero la turba 
le impidió apuntándoles con armas y vol-
viendo a golpear al joven que se desvane-
ció quedando inconsciente. 

       URIEL MENDOZA

Texmelucan, Pue. Tres hombres fue-
ron baleados en calles de Santa María 
Moyotzingo, uno de ellos perdió la vida.

Luego de confirmar la muerte del 
joven de 28 años, se dio aviso a la po-
licía municipal, quien realizó el acor-
donamiento del lugar y notificó a la 
Fiscalía General del Estado para rea-
lizar las diligencias del levantamiento 
del cadáver.

Lo anterior ocurrió en el cruce de 
las calles Xochimalzi y Ávila Camacho, 
donde sujetos armados a bordo de un 
vehículo, abrieron fuego contra tres 
hombres que se encontraban en la 
zona y luego darse a la fuga.

En el lugar quedaron mal heridos 
tres hombres de 24, 28 y 29 años de 
edad, por lo que se solicitó el apoyo de 
ambulancias, acudiendo paramédicos 
de Protección Civil y la ambulancia de 
Pemex ubicada en Moyotzingo.

En el lugar, los paramédicos aten-
dieron a los tres jóvenes, sin embargo 
se confirmó que el hombre de 28 años 
de edad, ya no tenía signos vitales, 
mientras que los otros dos fueron lle-
vados aún con vida al Hospital Integral.

Trascendió que este nuevo incidente 

que se suma al de la mañana de lu-
nes, donde una mujer llamada Marisol, 
fue asesinada a balazos, se trata de 

un ajuste entre bandas que operan en 
esta comunidad perteneciente al muni-
cipio de Texmelucan.

Pese a ello será la Fiscalía General 
del Estado, quien realice las investiga-
ciones pertinentes.  CAROLINA GALINDO
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A toro pasado y una vez terminada la participación del equipo de 
la franja en el torneo donde el sábado pasado la suerte quedó 
echada con la polémica derrota frente al América donde la afición 
poblana quedó sumamente molesta, hacemos un recuento de lo 
que a mi parecer sucedió.
Durante los primeros partidos del torneo, la franja de Larcamón 
realmente sorprendió con buenas actuaciones y mejores resultados.
Muchos nos ilusionamos, aunque yo en el fondo sabía de la famosa 
‘curva de rendimiento’, incluso lo llegué a escribir donde hablamos 
de la posibilidad de que el equipo no llegara a las finales en su 
mejor momento futbolístico, así ha sucedido y no tenía por qué 
ser diferente.
En la segunda parte del torneo, si el Puebla no termina por caerse, 
también es cierto que ya nada fue igual y de los últimos 11 juegos 
incluidos repechaje y liguilla la franja solo pudo, en los hechos, 
ganar sólo uno y eso, quiera usted o no, terminó por ser un factor 
en contra del equipo de la franja.
La última victoria fue aquella en León por un gol por cero donde 
los Camoteros jugaron con un hombre más prácticamente todo 
el partido.
A pesar de eso, alcanzó para llegar a la última jornada del torneo, 
aún con el tercer lugar de la tabla general, situación que ante la 
derrota frente al Mazatlán, bajo circunstancias sospechosas, no 
pudo concretarse y esa situación a mi parecer marcó el derrotero 
de los de la Angelópolis que tuvieron que cerrar jugando como 
visitantes contra el América en el Azteca.
Tengo claro que a veces, como aficionados, nos ilusionamos de más, 
que muchas ocasiones y ante años de anemia de campeonatos, 
siempre queremos más de lo que tenemos.
La calidad y el dinero al final de cada torneo termina pesando y en 
esta ocasión no fue la excepción.
Es difícil que con una escuadra limitada se pueda lograr un cam-
peonato, salvo honrosas excepciones.

No quiero sonar a conformista, menos a tratar de justificar el por 
qué no se avanzó más en la liguilla, pero hoy en frio me doy cuenta 
que ese pensamiento fue un sueño que fue bonito mientras duró.
Veremos qué viene, veremos si alguien se quiere llevar a Larcamón 
o en su defecto el argentino permanece al menos un torneo más en 
la institución a pesar de todos los sinsabores que se llevó con los 
directivos empleados de quienes incluso se deslindó a mediados 
de la temporada debido a las ‘corrientadas’ con las que se maneja 
el ‘Hobbit’ Ro(b)a y los 40 ladrones.
También veremos qué jugadores permanecen y quienes salen, 
aunque ya por experiencias pasadas sabemos que Larcamón se 
acomoda con lo que le den.
Se dice que León estaría cerca de llevarse al DT argentino y a la fecha 
es la hora que no nombra de manera oficial a su director técnico.
Veo a Larcamón con ganas de quedarse al menos un torneo más, 
pero en este fútbol tan mercantilista todo puede pasar.
En los próximos días nos estaremos enterando de lo que viene para 
la franja y para su noble afición, la cual, al igual que yo, se ilusionó 
y hoy estamos viviendo nuestra cruda futbolística, la cual sin lugar 
a dudas es dolorosa.
Desde estas líneas aprovecho para felicitar a la gente que radica 
en Puebla y que maneja los destinos del club quienes al final logra-
ron su objetivo de joder al equipo y los jugadores a través de sus 
‘bots’ en redes sociales a quienes castigaron por no alinearse a 
sus designios.
Qué lástima que ese cáncer que ronda en las oficinas se mantenga 
firme gracias a que el ‘Tío’ impone al sobrino para que se siga 
llenando los bolsillos.
En algún momento las cosas tendrán que cambiar en beneficio del 
equipo y de su noble afición.
Nosotros como siempre seguiremos en línea
Hasta la próxima
Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan EN FRÍO
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“Claudia, escucha, la Glorieta 
es nuestra lucha”: familiares de 
desaparecidos vuelven a tomar la 

Glorieta de la Palma
ACTIVISTAS Y FAMILIARES DE PERSONAS DESAPARECIDAS COLOCARON FOTOS EN LAS 

VALLAS QUE PUSO EL GOBIERNO DE LA CDMX AL REDEDOR DE LA GLORIETA DE LA PALMA.
SHARENI GUZMÁN

F amiliares y madres buscadoras se reunieron 
nuevamente en la ex Glorieta de la Palma 
para volverse apropiar de ese espacio y 
nombrarlo el antimonumento Glorieta de las 

y los Desaparecidos.
“Lo que queremos con la toma de esta Glorieta 

es decir: estamos aquí y queremos un lugar para 
la memoria, un lugar donde podemos exigir”, dijo 
Yoltzi Martínez, del colectivo Raúl Trujillo Herrera, 
quien busca a su hermana Yatzil, desaparecida en 
Acapulco, Guerrero en 2010.

“Lo que queremos con la toma de esta Glorieta 
es decir ‘estamos aquí y queremos un lugar para 
memoria, un lugar donde podemos exigir”, señala 
Yoltzi Martínez, quien busca a su hermana Yatzil, 
desaparecida en Acapulco en 2010.

El domingo 8 de mayo, colectivos de madres 
buscando a sus hijos tomaron la Glorieta para re-
nombrarla como Glorieta de las y los desaparecidos. 

Al día siguiente, las mantas, fotos y volantes fueron 
retirados por el gobierno de la Ciudad de México.

Durante la marcha del 10 de mayo, se volvieron 
a colocar fichas. Sin embargo, policías capitalinos 
colocaron vallas y de nuevo, cómo un acto de dig-
nidad, las familias se vuelven apropiar del espacio.

Familiares de desaparecidos creen que es de 
vital importancia tener un recordatorio de las per-
sonas que ya no están.

“Estamos interviniendo las vallas que puso la 
jefa de Gobierno, que hemos clasificado como va-
llas de impunidad, pero con nuestra acción las es-
tamos transformando en las vallas de la esperan-
za”: Jorge Verástegui, hermano de Antonio y tío 
de Antonio de Jesús, desaparecidos en 2009. pic.
twitter.com/p9ef0fvweK

“Nos hacen falta 43 y nuestros hijos también”, 
así concluye el acto de memoria, con el cual fa-
miliares y madres buscadoras se re apropiaron de 

nuevo de la ex Glorieta de la Palma.
“Nos hacen falta 43 y nuestros hijos también”, 

así concluye el acto de memoria, con el cual fa-
miliares y madres buscadoras se re apropiaron de 
nuevo de la ex Glorieta de la Palma.

Ante la colocación de vallas, colectivos han 
calificado esto como un completo desatino y una 
afrenta contra las personas desaparecidas y sus 
familiares.

“Claramente, muestra una total insensibilidad, 
por un lado, frente a la grave emergencia humani-
taria que estamos viviendo en México en materia 
de desaparición y crisis forense, pero también una 
total falta de comprensión de lo que, para fami-
lias de personas desaparecidas, en México y en la 
Ciudad de México en particular, representa la cons-
trucción de un símbolo de memoria”, señala Mitzi 
Elizabeth Robles Rodríguez, integrante de Hasta 
Encontrarles.
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